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Chaque conseiller scolaire a sa vision propre de l’éducation. Chaque conseil 
scolaire a sa vision propre d’un conseil scolaire et de ses grandes orientations. 
Collectivement, le jumelage de ces visions et des personnalités des conseillers 
forme la culture du Conseil. Au Centre-Nord, une dimension centrale qui définit la 
culture du présent Conseil est la très grande importance que les sept élus donnent 
au rôle du parent dans l’éducation des enfants et plus particulièrement, au rôle des 
conseils d’école.

Cette approche se définit depuis les élections d’octobre 2010 et l’arrivée en poste 
de conseillers scolaires qui ont été eux-mêmes très actifs au sein du conseil d’école 
de leurs enfants. Ensemble, ils cherchent à mieux comprendre et à mieux répondre 
aux désirs des parents.

Plus concrètement au cours de la dernière année, le Conseil a organisé un atelier 
d’échange avec les parents dans le cadre du colloque de la Fédération des parents 
francophones de l’Alberta en novembre dernier.

En janvier, février et mars, les sept conseillers ont assisté à des réunions 
régulières des 14 conseils d’école pour présenter les grandes lignes du plan 
triennal du Centre-Nord et recevoir la rétroaction des parents membres.
Le mois dernier, les présidences ou membres désignés des 14 conseils d’école 
ont participé à une rencontre spéciale en vue de boucler le cycle de consultation et 
de partage. La réaction positive des conseils d’école démontre que cette approche 
tripartite a été fructueuse et qu’elle mérite d’être reprise en 2012-2013. Les élus 
se sont engagés de répéter l’expérience dès la nouvelle année scolaire.

Lors de la session d’échange en avril, les participants ont discuté principalement 
des thèmes suivants :

Infrastructure : Ce sujet est souvent le premier sur les lèvres des parents, 
surtout là où les écoles sont nettement inadéquates sur le plan physique ou 
capacité. Le président du CSCN, Paul Dumont, a présenté les priorités majeures et 
secondaires, et la justification de ces choix.

Technologie : Voilà un sujet de grande importance pour les participants. Les 
parents voulaient savoir quel était le plan du CSCN, questionnaient l’absence de 
SmartBoard et notaient le peu d’utilisation fait de la vidéo-conférence en classe. 
Ils ont demandé que les enseignants soient obligés d’utiliser MOODLE pour 
communiquer avec eux. D’autres aimeraient voir plus d’ordinateurs ou d’iPad 
en classe et voudraient que les élèves puissent apporter leur propre appareil 
en classe. On demande aussi que le Conseil offre des ateliers sur la sécurité à 
Internet et MOODLE.

Promotion : Peu importe le groupe de parents, cette question fait toujours 
beaucoup jaser. Les participants ont parlé de la définition d’un francophone et 
du mandat du CSCN envers les parents ayant droit, et du rôle de la famille et de 
l’école dans la francisation de l’élève. Les participants reconnaissent que l’école 
francophone offre une plus grande qualité du français. Ils trouvent essentiel que 
l’école soit inclusive, diversifiée et ouverte à accepter toutes les cultures. Les 
parents se demandent si les programmes au secondaire appuient suffisamment 
l’élève sur le plan langagier et s’il y a un assez bon choix de cours et de 
programmes spécialisés. 

On a aussi mentionné l’importance 
des langues, y compris une 
troisième langue pour beaucoup 
d’élèves, mais aussi comment 
rassurer les nouvelles familles que 
leurs enfants apprendront l’anglais 
ET le français. Au niveau des 
garderies, on note qu’il n’y en a 
qu’aux écoles Boréal, Gabrielle-Roy et La Mission, et qu’il y a un grand besoin pour 
un service de garde avant et après l’école.

Recrutement : Les parents suggèrent que le CSCN soit plus agressif et envisage 
de nouvelles stratégies de recrutement qui accentuent et célèbrent la nature 
multiculturelle de nos écoles. Ils félicitent les équipes de robotique de Joseph-
Moreau et de Maurice-Lavallée, et appuient le nouveau programme sports-études 
à La Mission. Ils demandent d’accentuer la musique comme outil privilégié pour 
transmettre la culture.

Équivalence des programmes et services : Ici les présidences se sont 
questionnées sur les priorités des écoles et du CSCN, sur la complétude des 
programmes et services offerts aux élèves, sur les services considérés essentiels 
pour les élèves ayant des difficultés d’apprentissage, et sur notre vocation 
francophone qui priorise la francophonie avant d’autres programmations comme 
celles de sports-études, beaux-arts-études.

Participation et engagement des parents : Les participants ont discuté de 
l’importance d’impliquer les enfants et leurs parents à toutes activités de masse 
à l’école. Ils ont partagé des idées sur comment attirer les parents-bénévoles et 
les nouvelles familles. Ils croient important d’expliquer le rôle du conseil d’école, de 
la Société de parents pour l’éducation francophone (SPÉF) et du système scolaire 
albertain. Ils cherchent également des moyens pour appuyer les parents dans 
l’accompagnement de leurs enfants dans leurs études.

Réussites : Quant aux forces et projets réussis dans les écoles, les présidences 
ont identifié la présence de garderies dans trois écoles et la construction de 
nouvelles écoles à Red Deer et Jasper. Ils ont souligné que les enfants sont 
heureux et fiers de fréquenter une école francophone et le grand nombre 
d’employés « vedette ». Plusieurs se sont dits très satisfaits de leur conseil d’école 
et de la contribution des parents aux campagnes de financement et de leur 
engagement aux activités de l’école.

À venir : Le Conseil scolaire s’engage à inscrire autant de parents que possible au 
colloque de la Fédération des parents francophones de l’Alberta qui se tiendra à La 
Cité francophone (Edmonton) les 16 et 17 novembre 2012. De fait, nos parents 
membres d’un conseil d’école seront invités à un ’5 à 7’ précédent le Colloque, 
histoire de rencontrer les nouveaux et d’échanger avec les conseillers scolaires. 
Les conseillers reprendront leurs visites aux conseils d’école dès janvier prochain 
et organiseront une rencontre avec les présidences en avril 2013.

- Henri Lemire, directeur général

Mot du  
directeur 
général

Rôle et contribution accrus des conseils d’école

JASPER – Exprime-toi est une initiative du ministère de l’Éducation pour offrir l’occasion 
aux jeunes de l’Alberta de partager leurs expériences et leurs idées avec les personnes 
qui prennent des décisions sur l’éducation. Le Conseil consultatif des élèves de l’Alberta, 
mis sur pied par le ministre de l’Éducation, est composé de 24 personnes, âgées de 14 à 
19 ans, provenant des quatre coins de la province. Les membres du conseil rencontrent 
le ministre en personne quelques fois par année. Ils participent aux discussions et 
représentent l’initiative « Exprime-toi! » dans leur école et dans leur communauté.
 
Gabriel Kreiner, élève à l’école Desrochers à Jasper, est le seul représentant d’une 
école francophone depuis juin 2011. L’ÉCHO l’a rencontré pour en savoir plus sur son 
expérience.
 
ÉCHO : Quel est un exemple de conseil ou d’idée que tu as proposé au ministre pour 
améliorer l’éducation en Alberta?
 
GABRIEL : Après avoir écouté à mes amis, j’ai souhaité que les écoles francophones deviennent plus 
équivalentes. Je ne parle pas seulement de l’infrastructure, mais aussi de la programmation et des choix de 
cours. Les gens à qui j’ai parlé veulent plus pour les francophones. J’ai simplement rappelé au ministre que 
nous sommes là, et que pour plusieurs d’entre nous, nous n’avons pas toujours l’équivalence de ce qui est 
offert à la majorité.
 
ÉCHO : Est-ce que tu crois que l’initiative « Exprime-toi! » va faire une différence dans les décisions qui seront 
prises au ministère de l’Éducation?
 
GABRIEL : Je crois que oui. Même si on change parfois de ministre, les gens qui s’expriment grâce à cette 
initiative sont écoutés par des enseignants, les administrateurs, d’autres élèves et étudiants et les gens qui 
travaillent à Alberta Éducation. On est probablement la seule province qui cherche l’opinion des jeunes. Le 
ministère est reconnaissant du fait que ce que les jeunes ont à dire peut être constructif. Je crois que c’est 
leur raison d’écouter. 

ÉCHO : Est-ce que tu recommanderais à 
d’autres élèves de s’impliquer dans l’initiative 
« Exprime-toi! », et si oui, pourquoi?

 
GABRIEL : Oui! Surtout comme francophone! 
Nous ne pouvons pas ignorer notre pouvoir 
d’influence en tant que jeunes, en tant 
qu’élèves, en tant que francophones. Les 
gens écoutent. C’est à notre tour de parler. 
Les gens vous écoutent à « Exprime-toi! ». 
Vos idées sont notées; une phrase que vous 
dites peut devenir une partie de la prochaine 
loi sur l’éducation!

Exprime-toi : une initiative 
d’engagement des élèves de l’Alberta

Reconnaissances
Félicitations à Stéphane Erickson, 
finissant de l’école Maurice-Lavallée 
(2008), qui est récipiendaire de la 
bourse Baxter & Alma Ricard 2012 
d’une valeur de 25 000 $. Cette 
bourse offre à des Canadiens français 
vivant en permanence en situation 
linguistique minoritaire l’occasion 
d’obtenir une éducation de haut 
niveau, dans les meilleures institutions 
du monde, sans pour autant s’endetter. Elle est 
renouvelable pour trois ans selon les besoins financiers 
du candidat. Selon ses parents, cette bourse témoigne 
de la qualité de l’éducation et de la formation que 
Stéphane a reçue pendant ses années avec le Conseil 
scolaire Centre-Nord et au Campus Saint-Jean. Stéphane 
travaille à l’Ambassade canadienne à Washington D. C. 
cet été avant de se rendre à Ottawa pour étudier le droit 
civil et commun. Bravo Stéphane!

Félicitations à Marie-
Claude Gaudreault, 
une finissante de 
l’école Maurice-Lavallée 
(2009), qui a reçu le 
prix Outstanding Tour 
Guide remis au «You’re 
Welcome Edmonton» 
Awards Gala 2012. 
Marie-Claude a remporté 
ce prix pour son 
travail comme guide à 
l’Assemblée législative 
de l’Alberta depuis 
septembre 2010. Selon 

elle, on lui a remis ce prix parce qu’elle s’intéresse aux 
visiteurs et tente toujours de tisser des liens avec eux. 
Marie-Claude a aussi travaillé en tant que guide au 
Parlement du Canada pendant l’été 2011 en compagnie 
de Laura Devaney, finissante de Maurice-Lavallée 
(2009). Laura et Marie-Claude travailleront à l’Assemblée 
législative cet été et pourront donc offrir des tournées en 
français aux nombreux visiteurs et touristes. Bravo à nos 
finissantes!
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EDMONTON – Deux membres du Conseil de développement économique de l’Alberta 
(CDÉA) sont venus donner une présentation fort dynamique aux élèves de 9e 
année de l’école Joseph-Moreau afin de les sensibiliser au programme de jeunes 
entrepreneurs. Les élèves ont pu en apprendre 
plus sur les moyens de démarrer une entreprise 
ainsi que sur les avantages d’être bilingue dans 
le monde de l’entrepreneuriat. C’est toujours 
apprécié quand la communauté francophone 
vient enrichir les apprentissages dans nos salles 
de classe. Merci à M. Patrice Gauthier et à 
M. Babacar Ly du CDÉA pour cette présentation.

Sautons à la musique!

SAINT-ALBERT – Le vendredi 11 mai dernier avait lieu à l’école La Mission de Saint-
Albert l’édition 2012 de l’activité « Sautons en cœur ». Plus d’une centaine d’élèves 
de la maternelle à la 6e année ainsi que des membres du personnel de l’école ont 
sauté à la corde tour à tour sous un soleil radieux et sur une musique entrainante 
afin d’amasser de l’argent pour la Fondation des maladies du cœur. Cette activité 
annuelle avait aussi pour but de sensibiliser les élèves à l’importance de bouger, 
de bien s’alimenter et de donner aux autres. Félicitations aux organisateurs de 
l’évènement, M. Larouche et ses élèves de 6e année.

par Pascal Morissette, enseignant

Jeunes entrepreneurs

Un moment solennel

EDMONTON – La classe 1/2 de M. Kambere est fière : chaque élève a planté un 
arbre qu’il apportera chez lui. Cet évènement marque chaque année l’arrivée du 
printemps à l’école À la Découverte.

Une célébration D.A.R.E. à Citadelle
LEGAL – Pendant près de trois mois, 
les élèves de 6e et 7e année à l’école 
Citadelle ont suivi des cours avec 
la constable Avoine de la G.R.C. de 
Morinville. Le programme D.A.R.E. 
offre une dizaine de leçons sur l’abus 
de l’alcool, de drogues, et de choix à 
faire sous pression à l’adolescence. Le 
mercredi 2 mai, pendant la Semaine 
de l’éducation, les élèves ont célébré 
leurs apprentissages en participant 
à une cérémonie soulignant la fin du programme. Chaque élève devait écrire une 
petite dissertation au sujet de ce qu’il avait appris. Trois élèves ont été choisis pour 
lire leur discours pendant la cérémonie. Les élèves ont tous reçu un t-shirt en guise 
de souvenir. La constable Avoine était très animée et les élèves ont beaucoup aimé 
les cours offerts. Nous sommes très reconnaissants de pouvoir participer à ce 
programme, et ce, tout en français! Un grand merci à la constable Avoine pour tout 
le temps qu’elle a accordé à cette formation importante pour nos élèves! Bravo aux 
élèves pour leur excellent travail!

Semaine en folie à Gabrielle-Roy!

EDMONTON – Les jeunes du conseil étudiant de l’école Gabrielle-
Roy ont organisé, non seulement une journée thème pour les 
élèves, mais une semaine à thèmes! Durant la dernière semaine 
du mois d’avril, nous avons fêté l’arrivée du printemps en grand.

L’activité de départ : Journée chapeaux! Plusieurs élèves ont 
eu la chance de porter leur chapeau pendant toute la journée, 
même en classe. Il y en avait des heureux cette journée-là! 
Ensuite, ce fut la Journée cheveux farfelus. Il y avait de la 
créativité dans l’air. Il y en a même qui se sont teints les cheveux 
de couleur flash. La journée suivante a été plus populaire :  
Journée néon-fluo. Les élèves se sont vêtus de couleurs 
éclatantes de la tête aux pieds. Nous avons éclairé l’école avec 
nos vêtements néon! Pour terminer la semaine, le conseil 
étudiant a installé une table pour tatouer nos élèves pendant 
l’heure du midi. Ne vous en faites pas, ce n’était que du henné et 
des tatouages temporaires. Tous les élèves voulaient participer à 
notre Journée henné/tatous temporaires.

Jamais je n’ai vu autant d’élèves participer en aussi grand 
nombre. Ce fut un succès incroyable ici à l’école Gabrielle-Roy!

par Naomie Flibotte, animatrice culturelle  

WAINWRIGHT – Le 9 mai dernier, les élèves de l’école Saint-Christophe ont souligné 
la journée pour la santé mentale en portant des chapeaux de toutes sortes

Journée santé mentale

De la naissance à la 12e année!

FORT MCMURRAY – Une vraie petite communauté se tisse sous le toit de l’école 
Boréal. Depuis avril dernier, en partenariat avec l’ACFA de Wood Buffalo, notre 
école accueille les bébés dès leur naissance. Lors de son ouverture, la pouponnière 
affichait déjà complète avec sept bébés. Notre belle école francophone connait 
un vrai baby-boom, ce qui n’est pas étonnant quand on entend qu’en moyenne, on 
pratique 88 accouchements par mois à Fort McMurray. Avec la réouverture de la 
prématernelle, il y a trois ans, l’école prend de l’expansion et nous en ressentons 
de nombreux effets positifs puisqu’en septembre prochain, la première et la 
deuxième année seront scindées. Notre mission est d’accueillir les enfants dès 
leur naissance en les guidant et en leur offrant une éducation de qualité et un 
enseignement diversifié afin de permettre à tous les élèves de s’épanouir dans un 
climat enrichissant et sain, et ce, jusqu’en 12e année.

par Sonia Coulombe, directriceSAINT-ALBERT – L’équipe de la 7e année de l’école Alexandre-Taché a remporté 
le championnat de Génies en herbe, le 20 avril dernier. Trois des quatre élèves 
faisaient partie de l’équipe gagnante de l’année précédente, et ont pu répéter leur 
exploit pour une deuxième année consécutive. Félicitations à Jessica N., Amélie G., 
Samuel M. et surtout Maxime L. qui a été le participant de toute la compétition, à 
répondre à plus de questions correctement.

Taché a de vrais Génies en herbe
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EDMONTON – Le 23 mai dernier avait lieu le concert de printemps de l’école 
Notre-Dame, présenté par les élèves de la 3e à la 6e année. Le concert avait 
un thème rare, mais comment expliquer que Beethoven aurait fait un détour en 
Afrique?

M. Yvon Loiselle, l’enseignant de musique, collabore depuis quelques mois avec 
Jean-Claude Kamov, un percussionniste congolais talentueux. Cette collaboration 
a donné fruit à un ensemble de percussion. En effet, depuis le mois de février 
dernier, 15 élèves ont consacré quelques samedis en atelier, ainsi que les 
récréations du lundi et vendredi. Ces élèves ont découvert un grand intérêt dans 
les djembés (des tambours africains) et un plaisir remarquable à en jouer.

Pour contrebalancer, les élèves du 2e cycle ont beaucoup appris cette année sur 
Ludwig van Beethoven. Ils ont apprivoisé ce grand compositeur à la fois troublé et 
doué. 

« Ce qui est génial, selon Jacob Mireault, c’est qu’il a su transmettre ces émotions 
dans sa musique. » 

Alex Dilabio, un violoncelliste, qui suit les traces de ses deux frères, nous 
explique : « On y entend la tendresse et la douceur, puis ensuite son cœur troublé 
exprime aussi sa tristesse et la rage. » 

Une violoniste hors pair, Isabella nous partage que Beethoven a composé 
beaucoup pendant qu’il était sourd. « Il faisait couper les pieds de son piano, puis le 
déposait par terre pour mieux entendre les vibrations. » 

Pour ce qui est du concert, les élèves ont interprété, comme chant d’ouverture, le 
Yemébélé accompagné par l’ensemble de djembés. Ensuite, on a entendu la belle 

pièce Hymne à la joie à la flute à bec 
présentée par les élèves de 3e et 4e 
année. Puis, ce fut une magnifique 
performance de Für Élise jouée 
par Jacob Mireault au piano, sans 
oublier la prestation d’André, Isabella, 
Justin, Alex et Charles aux cordes 
de la magnifique pièce Sonatina de 
Beethoven.

Les élèves de 6e année ont présenté 
leurs propres compositions en canon 
à quatre voix, un défi assez complexe 

dont l’harmonie des accords, la basse et la mélodie se sont mêlées avec les 
rythmes en contrepoint.

Pour conclure ce splendide spectacle, tous les élèves de la 3e à la 6e année nous 
ont interprété : Le lion est mort ce soir.

Un grand merci à 
M. Jean-Claude Kamov 
de nous avoir guidés 
dans l’apprentissage des 
djembés; un merci aussi 
à Mme Annick Le Quellec 
pour la chorégraphie 
dans les danses, ainsi 
qu’à M. Loiselle de si bien 
transmettre son amour 
de la musique et des 
arts aux élèves de Notre-
Dame.

À Notre-Dame, on 
apprécie les beaux-arts!  

SAINT-ALBERT – Pour une 
première fois dans le court 
historique d’Alexandre-Taché, 
une représentation d’athlètes 
en 10e-12e année se rendront 
aux compétitions d’athlétisme 
au Foote Field à Edmonton 
dans le grand zone du North-
Central le 24 mai. En plus, 
une vingtaine d’élèves de la 7e 
à la 9e année ont qualifié pour 
les compétitions d’athlétisme 
pour le grand district de Saint-
Albert, qui a eu lieu le 29 mai 
au Parc Fowler.

Et si Beethoven avait fait un 
détour en Afrique…

Athlétisme à Taché

EDMONTON – Mme Filion de l’école À la Découverte a profité des beaux jours du 
mois de mai pour amener sa classe piqueniquer dans le parc.

La maternelle en piquenique!

Notre exposition d’arts!
Avez-vous visité notre exposition d’arts? Peut-être 
que vous ne le saviez pas! Presque 2000 œuvres 
étaient présentées, créations et travail assidu de 
près de 400 élèves. Ces créations ont été initiées 
et affichées par des enseignantes dévouées, 
aidées par le personnel de soutien et des parents 
généreux! Notre exposition d’arts à l’école Sainte-
Jeanne-d’Arc est vraiment impressionnante.

Vous auriez 
pu voir des 
peintures 
multicolores, 
des sculptures aux formes harmonieuses et des 
dessins inspirés de grands artistes. 

Ce que je préfère toutefois, c’est de voir les yeux 
pétillants d’un élève qui présente son œuvre à 
son parent en 
admiration. Je 

sens son excitation et l’approbation de ce dernier. 
Cela me fait chaud au cœur. Quel encouragement 
pour cet enfant de persévérer dans son travail 
scolaire!

Merci à tous nos visiteurs! Votre présence nous 
motive à organiser de nouveau cet évènement si 
positif pour nos élèves, notre exposition d’arts!

Texte et photos de Sylvie Bergevin, enseignante

WAINWRIGHT – Tous les élèves ont été initiés au tennis en compagnie de M. Goupil, 
enseignant d’éducation physique, et de Mme Carolina Escamilla, une professionnelle 
de tennis, qui nous a été prêtée par le Club de tennis de Saint-Paul. C’est avec un 
nouvel équipement adapté aux petits et aux grands que les balles ont été retournées 
pour des as et des bris d’égalité.

Initiation au tennis
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SAINT-ALBERT – Pour sa deuxième année de fil, l’école Alexandre-Taché se démarque 
au Festival théâtre jeunesse. L’équipe junior a présenté leur pièce, Annulé ça veut 
dire quoi? et a été reconnu pour les prix suivants : meilleure production, nomination 
pour meilleur texte, nomination pour meilleure comédienne (Claudia K.), prix du jury 
(Zaccary C. et Frédéric J.) et en nomination (Renée-Loup C. et Claudia K.). De sa 
part, l’équipe sénior a présenté S.S. Maude et a remporté les lauréats suivants : 
nomination pour meilleure production, prix du public, nomination pour meilleures 

costumes et maquillage, meilleure 
comédienne (Jaleze C.),  
nomination pour meilleur 
comédien (Zaccary F.). Et le prix 
dont je suis le plus fier : meilleur 
esprit d’équipe! Chapeaux aux 
réalisatrices, Mme Angela Pavan 
et Mme Lise Nepton! Vous pouvez 
voir ces deux productions à La 
croisière Taché, le soir du 14 
juin. Appelez l’école pour plus 
d’information 780 458-4878.

Prix Edwin Parr
LEGAL – Cette année, le Conseil scolaire Centre-Nord 
a nommé Lise Hennessy de l’école Citadelle pour le 
Prix Edwin Parr. Ce prix est décerné aux enseignants 
débutants dans la carrière d’enseignement. Chaque 
conseil scolaire a le droit de nommer un candidat. 
Lise enseigne une classe de 4/5 à l’école Citadelle 
et donne plusieurs cours au secondaire. Cette jeune 
enseignante se démarque par son dynamisme et 
sa créativité ainsi que par les excellents liens qu’elle 
établit avec tous ses élèves. La différenciation et les 
programmes adaptés sont de seconde nature pour 
elle. Nous sommes très heureux de l’avoir parmi 
nous et très fiers de sa nomination au Prix Edwin 
Parr. Félicitations, Lise! Continue ton excellent travail!

Festival théâtre jeunesse :
Taché se démarque, encore!

EDMONTON – Grâce à de nombreux commanditaires, l’équipe robotique de l’école 
Maurice-Lavallée a pu représenter l’Alberta au championnat mondial de la FLC à St. 
Louis, Missouri à la fin avril. En guise de remerciement, les commanditaires ont été 
invités à un diner et à une démonstration robotique le 22 mai dernier. Grand merci à 
ces commanditaires : Autobus Fréchette, Campus Saint-Jean, Chevaliers de Colomb, 
Conseil de développement économique de l’Alberta, End In-site Services, Secrétariat 
francophone, Société des parents de l’école Maurice-Lavallée, et l’Unité locale de 
l’Alberta Teachers’ Association. 

Merci à nos commanditaires

Un échange sans pareil

EDMONTON et RED DEER – Le 1er mai dernier, la chorale de l’école Sainte-Jeanne-
d’Arc (Edmonton) et les deux ensembles de carillons se rendaient à l’école La 
Prairie (Red Deer) pour une journée d’échange sportive et musicale avec les élèves 
de l’orchestre de La Prairie. De bon matin, les élèves de Sainte-Jeanne-d’Arc 
partaient en autobus nolisés pour arriver à un centre de quilles à Red Deer où ils 
ont rencontré les élèves de la 4e à la 9e année de l’école La Prairie. 

Dans des équipes mixtes, ils ont joué une partie de quilles avant de se rendre à 
l’école où ils ont partagé ensemble de la pizza. Après le diner, ce fut le temps 
d’installer les gradins, les carillons et les instruments de l’orchestre. À la suite d’un 
court échauffement, ce fut le grand concert auquel assistaient les élèves de l’école 
La Prairie et des parents des deux écoles. Quelle merveilleuse expérience pour 
tous! C’était une première pour les élèves de l’école La Prairie que d’entendre un 
ensemble de carillons et de même pour les élèves de l’école Sainte-Jeanne-d’Arc 
d’entendre des élèves jouer des instruments de musique comme à la symphonie. 

La chorale a su charmer tous par la justesse et la variété de ses chants. Après 
le concert, les élèves ont eu 
une récréation bien méritée 
dans le parc et après un 
léger souper, les élèves de 
l’école Sainte-Jeanne-d’Arc 
repartaient pour Edmonton. Ce 
fut une journée très longue et 
remplie d’émotions. Cependant, 
les élèves des deux écoles 
s’entendent pour dire qu’ils 
étaient heureux d’avoir pu 
partager leurs talents, mais 
surtout d’avoir eu la chance de 
se faire de nouveaux amis.

WAINWRIGHT – Les élèves de l’école 
Saint-Christophe se sont joints à l’effort 
collectif de Wainwright lors de la journée 
« Pitch in » organisée par le comité 
d’embellissement de la ville. Lors de 
cette journée, tous les organismes de 
Wainwright étaient invités à ramasser 
des déchets.  

Embellir sa ville

Un premier championnat pour SJA
Le 12 mai dernier à 
l’école Gabrielle-Roy 
se déroulait le dernier 
tournoi interscolaire de 
l’année 2011-2012. 
Après le soccer, le 
hockey et le kinball, 
c’était au tour du 
ballon-chasseur, 
communément appelé 
le « dodgeball ». 
Quatre écoles 
se disputaient 
amicalement le 
trophée Centre-Nord, 
dont Gabrielle-Roy, 
Notre-Dame, Sainte-
Jeanne-d’Arc (Edmonton) et Citadelle (Legal).

Dans la grande finale, les Chevaliers de Sainte-Jeanne-d’Arc ont remporté les deux 
premières parties, mais les Grizzlis de Gabrielle-Roy sont revenus de l’arrière pour 
créer l’égalité deux victoires de chaque côté. Dans la cinquième et ultime partie, 
Sainte-Jeanne-d’Arc a eu gain de cause et a finalement savouré son premier 
championnat.

Merci aux écoles La Mission, À la Découverte, Citadelle, Père-Lacombe, Notre-
Dame, Gabrielle-Roy et Sainte-Jeanne-d’Arc qui, tout au long de la deuxième saison, 
ont donné leur 100 % dans chacun des tournois en plus d’un comportement 
exemplaire tout en créant des amitiés avec les adversaires. Merci également au 
directeur de l’école Gabrielle-Roy, M. Jean-Daniel Tremblay, de nous accueillir dans 
son école pour chaque évènement et nous vous disons à l’an prochain pour une 3e 
saison des tournois interscolaires Centre-Nord!


